



# EL MUNDO

UN DIARIO CUBANO AL SERVICIO DE TODOS LOS HISPANOS

"La palabra no es para  
encubrir la verdad, sino  
para decirla"

*José Martí*

MIEMBRO DE LA CADENA TRICOLOR

MIAMI, FLORIDA, JUEVES 20 DE ENERO DE 1983

AÑO 1 NO. 123

VEINTICINCO CENTAVOS

## *Invitado a Cena Martiana*

# NO QUIEREN A VALLADARES FIDELISTAS EN PUERTO RICO Lo acusan de haber sido policía de Batista

## *Tampoco quieren a De la Cova y Novo*

San Juan, Puerto Rico, (UPI) — Organizaciones culturales e intelectuales censuraron la "manipulación" de la figura del prócer cubano José Martí contra la cultura puertorriqueña, a través de un acto en que se presentará al poeta cubano Armando Valladares.

La actividad impugnada por intelectuales boricuas

es la "Cena Martiana", que bajo los auspicios del gubernamental Instituto de Cultura Puertorriqueña, se efectuará el 28 de este mes y como atracción principal figura Valladares, excarcelado a fines del año pasado por el gobierno del dictador cubano Fidel Castro.

El poeta Edwin Reyes,  
(Pasa a la segunda)

# No quieren a Valladares

(Viene de la primera)

portavoz del Comité Pro Defensa de la Cultura Puertorriqueña, dió a conocer hoy un "manifiesto cultural" en torno a la celebración del 130 aniversario del natalicio del Apóstol Martí, suscrito por varias organizaciones y figuras del mundo cultural isleño.

Para promover la actividad se ha circulado un cartel en que aparecen las fotos de Valladares; de la Directora Ejecutiva del Instituto de Cultura Puertorriqueña, Leticia del Rosario; del estadista Gobernador Carlos Romero Barceló; del autonomista Presidente Guillermo Novo Sampol y Antonio Cova.

Reyes criticó que en esta actividad estén mezclados "personajes nebulosos, asociados a algo tan ajeno y contrario a nuestra cultura como el terrorismo".

Su alusión es a Novo Sampol y Cova, e indicó que el primero fue convicto en Estados Unidos en relación al asesinato del ex-Canciller Chileno Orlando Letelier, en 1976, mientras que Cova, Director de la publicación "Crónica", fue convicto por una bomba colocada en una librería de Miami, y actualmente está en libertad bajo palabra.

Aclaró que Hernández Agosto condenó reciente-

mente la publicación del referido cartel y pidió cesara de circular al declinar la invitación a dicha cena, por entender que es parte de "una maniobra política con fines asimilistas".

"Nosotros tenemos base para creer que el tan sonado caso Valladares, con el que se ha pretendido crear la impresión de que este señor es un poeta auténtico, que fue encarcelado en Cuba por sus ideas políticas, no es más que un vulgar caso de terrorismo y su imagen de poeta un fraude para encubrir a un antiguo policía de la dictadura de Fulgencio Batista", lee el manifiesto.

Reyes mostró copia fotostática de una supuesta identificación de Valladares como policía, con su foto, firma y huellas de los pulgares. "Para mí es un fraude, no es poeta. Primero se dijo que estaba lisiado y ahora es capaz de hacer jogging (tro-tar)", comentó.

En el manifiesto se declaró "nom grato" a Valladares en Puerto Rico y se anunció que el 28 de este mes, en la parte antigua de esta capital, quienes suscriben este documento, auspiciarán un acto público de "desagravio" a Martí, defensor de la cultura puertorriqueña. Así funcionan los cómplices de Castro.